
Réunion transition écologique du 09.10.2024

Présent.es : Zeem, Isa, Sylvie, Sophia, Boris, Laurent, Tom.

Ordre du jour :

-Réunion ABC
-Communication Fanch/SICA /Guillaume
-Mail Chats
-Arbres remarquables
-Récupérateurs d’eau
-Bilan de la commission
-Pigeonnier
-En chemins
-Lac

Réunion ABC :

Patrick, qui a monté un ABC dans sa commune du Morbihan, sera à Vaour les 28 et 29 
octobre, il propose de venir rencontrer la commission transition écologique afin de discuter de 
l’ABC de Vaour-Roussayrolles.

Communication :

Que pourrait faire la commission transition écologique pour venir en aide à Fanch qui 
cherche à transmettre son activité, à la SICA qui a besoin de plus d’utilisateurs.rices, à 
Guillaume qui s’installe comme agriculteur ?
Il pourrait y avoir une communication dans les Échos et la Vaourette, une mise en relation 
avec la 4C ou le département si besoin.
Ces questions vont être remontées à la coordination pour voir quelle commission doit prendre 
ces sujets en main. Tom
Faire le lien avec le groupe Autonomie Alimentaire. Boris
Des membres de la commission iront rencontrer Fanch et Guillaume pour voir quelles sont 
leurs attentes. Boris, Sophia, Tom

Chats :

Jérémie a fait suivre un mail concernant une campagne de financement pour la stérilisation 
des chats errants et domestiques, mais le dossier de candidature est a déposer avant le 10 
octobre.
Des renseignements vont être pris pour une future campagne éventuelle. Isa, Sylvie

Arbres remarquables :

L’association A.R.B.R.E.S a envoyer la fiche à remplir pour les 4 ormes de la route de cordes 
qui seront étudiés afin de voir s’ils sont éligibles au label des arbres remarquables.
Il serait inintéressant de les inscrire également au registre du PLUI avant le 30 octobre 
(novembre?)
Une date va être posée et communiquée à la commission pour aller mesurer et 
photographier les arbres. Tom

Récupérateurs d’eau:



Jérémie a transféré un mail de la société Aquacollect qui propose une solution clé en main 
pour l’achat groupé de cuves de 1000litres pour la récupération de l’eau de pluie, ce qui 
permettrais aux habitant.es de Vaour d’avoir accès à ces cuves à un tarif réduit (environ 50€).
Le contact va être prit avec cette société afin de savoir quels sont les critères pour cette 
campagne, si la mairie doit participer financièrement et à quelle hauteur, quelle est a quantité 
minimale de cuves à commander. Tom
Parallèlement l’idée avait été évoquée d’installer un récupérateur d’eau souple (environ 50 
000 litres) sur le terrain des pompiers pour collecter l’eau descendant du chemin du Ribatou.
Le lien va être fait avec la commission Voirie pour en étudier la faisabilité. Laurent

Bilan de la commission :

Pour la prochaine réunion il faudrait que chaque membre de la commission essaie de 
répondre aux questions qui ont été posées afin de faire le bilan, puis les réponses seront 
mises en commun.
Ce travail est intéressant pour faire le point sur la gestion de la commission et des différents 
groupes projets au niveau humain , prises de décisions etc.
Le mail avec les questions va être renvoyé. Tom

Pigeonnier :

Le contact a été pris avec Mr Amiel qui s’occupe des pigeons du parc Rochegude à Albi. La 
préconisation est de laisser les nouveaux pigeons enfermés dans le pigeonnier pendant au 
moins 2 mois afin qu’une nouvelle génération naisse à l’intérieur et s’y installe.
Le problème est que les membres du groupe projet ont du mal à laisser des animaux 
enfermés si longtemps.
L’idée d’une volière attenante au pigeonnier va être étudiée. Isa

En chemins :

Un premier poteau a été installé sur le chemin d’Aymes, l’idée est de planter tous les poteaux 
avant de mettre les panneaux.
Une date va être proposée pour un futur chantier. Isa

Lac :

Lors de la dernière réunion il avait été décidé de faire une pause dans les chantiers du lac 
afin d’avoir plus de connaissances sur le milieu et sur les interventions à y faire, mais pas 
d’arrêter complètement le projet.
Suite à une conférence sur les mares qui a été suivie par plusieurs membres de la 
commission des infos supplémentaires ont été collectées.
Certains voudraient profiter du faible niveau d’eau pour continuer à enlever le myriophylle du 
brésil, d’autres voudraient avoir plus de connaissance du milieu avant de continuer les 
chantiers.
Il semble nécessaire de faire un point pour mettre au clair les connaissances que nous 
avons, les objectifs de ces chantiers, les accompagnements/conseils que l’on peut avoir.
Les chantiers pourraient être maintenus en hiver et stoppés en janvier pour respecter la 
faune.
Le réseau des mares de la commune va être étudié.
Le contact va être pris avec le PRAM afin de voir quel accompagnement il propose. 
Isa



Dates à retenir :

22 octobre de 16h à 18h : Réunion/ chantier au lac pour faire le point et continuer à enlever 
du myriophylle.

29 octobre à 14h : visite du lac avec Patrick qui a de grandes connaissances sur la 
biodiversité, suivie de la réunion sur l’ABC.

06 novembre à 18h : Réunion de la commission transition écologique à la mairie.


